

Spectacle : « J'veux pas y aller »

*Comment améliorer le bien-être à l'école pour les adolescents et les adultes ?
Comment prévenir la souffrance, la peur ou le mal-être scolaire qui amène
l'enfant vers le décrochage scolaire ?*

**"J'veux pas y aller" est un travail collectif, issu des études de nos partenaires :
La Maison des Adolescents Yvelines Sud, le Point Accueil Écoute Jeunes de
Versailles et le Réseau des Points Ecoute du Sud Yvelines.**

L'Association Française de Promotion de la Santé Scolaire et Universitaire (AFPSUU) a organisé une journée pour l'action "Mieux vivre à l'école de la maternelle à l'université" où la maison des Yvelines Sud a porté et présenté le projet du décrochage scolaire. Le premier prix leur a été remis. La pièce de théâtre « J'veux pas y aller » fait partie intégrante de ce projet.

Synopsis

Arthur est un collégien. Sans histoire. En tous cas, c'est ce que pensent ses parents. Jusqu'au jour où ils le retrouvent en pleurs sur sa pile de cahiers. Arthur ne veut plus aller à l'école. Pourquoi ? Comment Arthur s'est-il retrouvé dans cette situation de décrochage scolaire ? Qui sont les responsables ?

Corinne est professeur de français. Sans histoire. Si ce n'est qu'elle termine un congé maladie de deux mois pour dépression. Qu'est-ce qui a amené Corinne à perdre tous ses repères, son envie de transmettre sa passion ?





A travers la rencontre entre Corinne le professeur et le père d'Arthur, le spectateur identifie progressivement les étapes du fondement de cette peur de l'école, de ces peurs à l'école.

J'veux pas y aller ! est une pièce réaliste et moderne qui utilise l'émotion, l'effet miroir, l'interactivité, l'humour, pour que chacun puisse s'identifier et prendre conscience de la situation des personnages. Tout au long du spectacle, les enfants spectateurs sont sollicités pour donner leur avis sur les séquences qu'ils découvrent, pour orienter l'action et faire en sorte que les situations évoluent autrement.

Objectifs

Le constat commun fait par les équipes pédagogiques et experts du sujet est que la peur de l'école et la souffrance sont une réalité. Nous avons élaboré ce spectacle interactif afin de s'adresser, en plus des adolescents, aux adultes, aux parents et professionnels de l'enfance sur le besoin de bien communiquer au sein de l'école.

Créer un effet miroir et engager le débat sur :

- l'absentéisme
- le décrochage
- la phobie scolaire
- Sensibiliser les adultes au climat de l'école
- Faciliter la communication et les relations entre enfants et parents
- Améliorer la communication entre les enseignants, les parents et leurs enfants
- Sensibiliser à la peur de l'école, la peur à l'école ; de ceux qui la vive, adultes ou adolescents
- Communiquer pour comprendre, prévenir et éviter le décrochage scolaire et l'absentéisme



Logistique

Niveau : de la 6^{ème} au lycée (créé pour être joué en soirée parentalité)

Durée : 75 minutes

Nombre de spectateurs : 100 (Pour que l'interactivité soit efficace)

Nombre de comédiens : 2

Contraintes techniques : avoir 2 chaises sur scène

Partenaire



La Maison des adolescents Yvelines Sud (MDAYS) est un lieu ressource pour les adolescents et jeunes adultes de 12 à 25 ans, leurs parents et les professionnels qui les entourent. L'équipe de la MDAYS est composée de professionnels (psychiatres, médecin généraliste, psychologue et infirmière) spécialisés dans les questions liées au public adolescent. La MDAYS possède 2 antennes, à Trappes et à Versailles.

Ce spectacle a été créé en partenariat avec la Maison des Adolescents dans le cadre d'une sensibilisation des adolescents et de leurs parents à l'échelle départementale.